










Talents 
d’Ambutrix

Les cyclistes d’Ambutrix

Le cyclisme est un sport individuel qui se 
pratique en équipe. Il est à la portée de tout 

le monde.  Il améliore la coordination, l’équilibre 
et la concentration, il mène également au 
dépassement de soi. Comme c’est une discipline 
qui se pratique en individuel, elle est très 

exigeante demandant aux enfants d’être assidu aux entrainements et DE 
donner le meilleur d’eux même pour progresser.  
Les jeunes cyclistes sont également sensibilisés au code de la route, car 
nous pratiquons le vélo sur route ouverte à la circulation.
La saison en école de cyclisme est découpée en quatre parties. Une 
première se déroule sur route jusqu’à fin octobre, puis nous enchainons 
sur le cyclocross jusqu’à mi décembre, ensuite nous nous abritons en 
salle pour pratiquer des jeux d’adresse. Et enfin de fin février jusqu’à fin 
juin nous roulons sur route. Des compétitions ont lieu quasiment tous les 
weekends, tous les coureurs sont récompensés.

Malo, Elias et Quentin, 
(de gauche à droite 
sur la photo) trois 
enfants de l’école 
d’Ambutrix, sont 
licenciés à l’école 
de cyclisme du Vélo 
Club d’Ambérieu en 
bugey, le VCA. Elias 
est le premier à avoir 
rejoint  le club en 
2020, suivi par Malo 
en 2021, puis par 
Quentin cette année.
Ils progressent très 
rapidement, ils sont 
présents à tous les 
entrainements et ne 
comptent pas leurs 
efforts. Comme on 
dit dans le cyclisme,  
ils appuient fort sur 
les pédales! Ils ont 
tous les trois un 
profil différent et 

savent déjà mettre en avant leurs atouts. 
Nos trois Butrians ont plusieurs podiums à leurs actifs, que ce soit en 
course sur route, ou en cyclocross.  Ils se sont illustrés dans l’Ain, le Rhône 
et l’Isère. 
Pour reprendre leurs mots :
« On se fait des nouveaux copains, on fait la course, on s’encourage et on 
s’amuse. C’est cool !! »
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Nos remerciements à toutes celles et ceux qui s’investissent au sein des 
actions pour le village d’Ambutrix.

Merci aussi à toutes les personnes qui ont contribué à la réalisation de ce 
bulletin municipal 

ainsi qu’à                     pour l’édition.
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Les vestiges de Verneaux

La section patrimoine du Foyer Rural se compose de quelques 
Butrians ou anciens Butrians qui font des recherches sur l’histoire 

et le passé du village. Ils se retrouvent un mercredi tous les 15 jours pour 
peaufiner leurs recherches. Actuellement, 5 personnes sont inscrites.

Il y a quelques années, la section patrimoine avait créé une exposition sur la 
Seconde Guerre mondiale ainsi qu’un recueil de Chroniques Butrianes autour de cette période.

Actuellement, ils planchent sur l’histoire et les événements clés du village comme les fêtes, la 
fête gauloise, la vogue, les Joyeux Carrougiens et travaillent sur la création de petits livrets qui 
regrouperaient les différents thèmes exposés ci-dessus.

Le secteur de la Croix-Balthazar recèle des vestiges historiques discrets mais intéressants. La 
section patrimoine du Foyer rural s’est intéressée à ces ruines, que vous pouvez apercevoir 
en vous enfonçant un peu dans la forêt, à partir du chemin « sur la Tuillère », au départ de la 
Croix-Balthazar, ou en longeant les étangs.

Le château de Verneaux était situé en surplomb du village d’Ambutrix, à 2 km environ de la Tour 
de Saint-Denis, en direction du col de Chatenay, entre Bettant et Vaux-en-Bugey.
Le nom du château est d’origine celtique : la verne est un autre mot pour désigner l’aulne, une 
essence d’arbre très présente dans la région.
D’après les archives, la construction du château de 
Verneaux daterait du XIV ième siècle. Il a apartenu à la 
famille des Coligny et aux Dauphins de Savoie.
Le château a été détruit pendant la révolution 
française. Son dernier habitant, Victor-Henri Murat a 
fui en emportant ce qu’il pouvait. Les villageois ont 
ensuite pillé et détruit le château, récupérant les tuiles, 
les portes ou autre matériau utiles à la construction. 
Ainsi, dans le village, certaines maisons comportent 
des morceaux du château.
Le 9 janvier 1793, les archives signalent la confiscation 
des biens du château au profit de la nation.
Aujourd’hui il ne reste au sommet de la butte que 
quelques pans de mur envahis par le lierre et les ronces.

L’ancienne Thuilerie se trouve à côté des étangs, dans 
le même secteur. A ce jour, il reste un pan de mur bien 
visible depuis le sentier. Au XVIII ième siècle, cette 
thuilerie, qui profitait de la terre argileuse des étangs, 
était composée de plusieurs batiments.


